
Freundeskreis Friedenskapelle Voßhagen e. V.  
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 02.04.23  
Beginn:  16.15 Uhr 
Ort: Voßhagen 1; 42499 Hückeswagen 
 
Anwesend waren:  
B. Bröring, G. Küster, P. Schmedding, W. Moritz, J. Wickenbrock, B. Anger, R. Schrichten, M. Börger-
Schrichten, U. Schultze, B. Guski; M. Guski; R. Guski, A. Guski, J. Biemann-Rohde 
 
Entschuldigt waren: 
G. Anger, S. Brewing, C. Buskotte, A. Peschla, B. Wittwer 

 
TOP 1: Begrüßung 
B. Guski begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung zur 
Jahreshauptversammlung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Seit der letzten JHV verstarben 3 Mitglieder des Freundeskreises: Hr. Paul Zeike, Hr. Hanspeter 
Weyer (Gründungsmitglied u. Vorstand), Hr. Theo Rosen 
Kurze Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder  
 
TOP 2: Protokoll der JHV 2022 
Das Protokoll wurde den Anwesenden der JHV22 zugesendet. Es ist zugänglich über die Website. Es 
gab keine Einwände gegen das Protokoll. Damit ist das Protokoll genehmigt. 
 
TOP 3: Jahresbericht 
Aktivitäten des Freundeskreises seit der letzten JHV: 

 Es gab 4 Friedensgebete mit Claudia Buskotte, Gisela Küster, Anita Prostiak, der Gruppe 
Sinnfonia und Stefan Richert und 1 Heilige Messe mit Peter Schmedding. 

 Innerhalb des Jahrs wurde ein Glasfries mit LED Beleuchtung angebracht. Die Gestaltung 
übernahm dankenswerterweise Herr Bernhard Guski, die elektrischen Arbeiten wurden (inkl. 
einer Materialspende) durch FA. Kappel / Conradi durchgeführt, die Glaserarbeiten durch 
Herrn Rath 

 Es wurde bei Fa. Busemeyer ein Nachdruck der Flyer der Kapelle beauftragt. 
 
Aktivitäten von außen 

 Die vielen Einträge im Gästebuch zeigen nach wie vor, wie viele Besucher regelmäßig zur 
Kapelle kommen.  

 Beim Durchblättern des letzten Gästebuches fällt wieder auf, dass sicherlich Corona-bedingt 
im Gegensatz zu früheren Jahren kaum Besuche von Gruppen zu verzeichnen sind; es 
kommen überwiegend Einzelpersonen, Paare oder Familien, die ihre  Gedanken, Gebete, 
Bitten, Sorgen hier niederschreiben. 

 26.05.22 Gottesdienst der Gemeinde der Evangelischen Kreuzkirche auf der Wiese an der 
Kapelle 

 27.07.22 Besuch der Evangelischen Frauenhilfe aus Dhünn mit Andacht 

 24.09.22 Besuch im Rahmen der Hückeswagener Wanderwoche 2022 der Bürgergruppierung 
„Wir sind mehr im Bergischen“ mit einem Apell für Frieden und gegen Rassismus 

 09.10.22 Taufe 

 27.10.2022 Besuch des Alpenvereines Reichenberg, Wandergruppe Wermelskirchen mit 
Eintrag im Gästebuch gegen Krieg 

 13.11.2022 Volkstrauertag Kranzniederlegung durch BM Persian und Mitglieder des 
Stadtrates, der Verwaltung u. politischen Parteien Hückeswagen 



 24.12.22: Einige Familien aus Hückeswagen trafen sich zu Andachten 
 
Aktuell hat der Verein 104 Mitglieder.  
 
Der Vorstand traf sich seit der letzten JHV einmal zu einer Vorstandssitzung für die Jahresplanung 23 
und einmal zum Kapellenputz. 
 
Bernhard Guski dankte allen Vorstandsmitgliedern, allen Menschen, die sich für die Kapelle einsetzen 
und Peter Schmedding in besonderer Weise für die jederzeit tatkräftige Unterstützung! 
 
In diesem Jahr sind noch geplant: 

 2 Hl. Messen mit P. Schmedding, nach der Messe am 4.6. wird es ein Beisammensein mit 
Imbiss u. Getränken geben (angeboten von den Lenneper Pilgerfreunden)  

 15.10. Referat, Themen und Inhalte werden von Fr. Buskotte noch durchgegeben 

 1. Adventssonntag Adventssingen mit Fam. Heinz Pohl aus Hückeswagen 
 
TOP 4: Kassenbericht 

 Josef Wickenbrock legt den Kassenbericht vor. 

 Die Kasse wurde von Gudrun Anger und Burkhard Wittwer geprüft (beide nicht anwesend, 
Bericht vorgetragen von Burkhard Anger). Es gab keine Beanstandungen. 

 Der Kassenwart und der gesamte Vorstand wurden einstimmig entlastet. 

 Bernhard Guski dankte allen Vorstandsmitgliedern, besonders J. Wickenbrock und den 
Kassenprüfern. 

 
TOP 5: Wahl eines neuen Kassenprüfers 

 Gudrun Anger hat die Kasse bereits zweimal geprüft, daher muss eine neue Kassenprüfer*in 
gewählt werden. 

 Burkhard Anger wird einstimmig, ohne Enthaltung zum neuen Kassenprüfer gewählt 
 
TOP 6: Verschiedenes 

 Das Vorhaben Windschutz konnte noch nicht realisiert werden 

 Die Homepage ist in der Bearbeitung und Überarbeitung 

 ein Friedensgebet zum Thema Fremdenfeindlichkeit vorbereitet durch den Vorstand muss in 
2024 neu überlegt und terminiert werden 

 Anfrage Radio Berg, (ursprünglich wegen Dorfbackes) der Redakteurin Fr. Magnitz wurde die 
Friedenskapelle und der Freundeskreis vorgestellt (ggf. ergibt sich daraus Werbung für 
tatkräftige Mitglieder oder zum Besuch des Ortes)  

 
Ende der Sitzung 16:50 Uhr 
 
 
 
Für das Protokoll 
Johanna Biemann-Rohde 
 
 


